

Reiten mit und ohne Helme auf der Jugendfarm Elsental

Stand 31.01.2024

Auf der Jugendfarm reiten alle Kinder mit Helm, sobald sie selbst die Zügel in der Hand halten und für ihr Pferd verantwortlich sind.

Auf dem geführten Pferd, wie es beim Ponyreiten, beim Anfänger Reiten, beim Zügelreiten und Voltigieren an der Longe durchgeführt wird, verzichten wir ganz bewusst auf die Helme, um den Kindern in der ersten Phase des Reitenlernens die Möglichkeit zu geben ihr Gleichgewicht auf dem Pferd bestmöglich zu entwickeln.

Unsere Erfahrung hat gezeigt, dass die Kinder auf dem geführten Pferd in größtmöglicher Sicherheit reiten und die Unfallgefahr sehr gering ist. (In den letzten 40 Jahren ist kein Kind vom Pferd, das geführt wurde gefallen.)

Das Voltigieren ist anspruchsvoller. Da kommt es tatsächlich vor, dass Kinder vom Pferd fallen. Allerdings wird das Voltigieren in allen Reitställen ohne Helm durchgeführt, denn gerade da üben die Kinder an Beweglichkeit, Koordination, Geschicklichkeit und Gleichgewicht und der Helm wäre dabei hinderlich.

Gerade jüngere, kleinere Kinder, die einen Helm tragen, neigen dazu, sich nur „en block“ zu bewegen. Das ist ein deutlicher Hinweis darauf, wie einengend der Helm sein kann. Die Kinder vermeiden es den Kopf zur Seite zu drehen. Die Kopf Drehung erfordert ein gutes Gleichgewicht und ist für die gesamte Entwicklung der Kinder wichtig.

Sobald die Kinder selbständig reiten, tragen alle Kinder auf der Farm einen Helm.

Allerdings gibt es eine Veränderung:

Helme, die einmal zu Boden gefallen sind, gelten als sicherheitsbedenklich,.

Tatsächlich können wir es bei den Farmhelme nicht sicherstellen, dass sie nie herunterfallen ,so dass wir ab dem zweiten Schulhalbjahr 2024 leider keine Farmhelme mehr zur Verfügung stellen.

Kinder die mit Gurten reiten, dürfen sich noch Fahrradhelme mitbringen. Die Kinder aus den Sattelreitgruppen müssen sich künftig Reithelme selber mitbringen. Wir bitten die Eltern die Helme passend einzustellen, denn unpassende Helme, die über das Sichtfeld der Augen rutschen können, sind gefährlich.

Die Helme können leider nicht auf der Farm gelagert werden!

Es gibt in Deutschland keine Helmpflicht beim Reiten.

Unser Vorgehen ist mit unserem Versicherer abgestimmt.

Wir hoffen, dass wir auch in Zukunft glückliche und unkomplizierte Reittage für und mit den Kinder gestalten können und grüßen herzlich aus dem Elsental.